

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 28 (1998)  
**Heft:** 4

**Artikel:** Des bénévoles pour Terre des Hommes  
**Autor:** Preux, Françoise de  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-826672>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

VS

# Des bénévoles pour Terre des Hommes

*Pour assurer le transport des enfants de «La Maison» de Massongex vers les hôpitaux de Lausanne, Genève, Berne ou à l'aéroport de Cointrin, il faut chaque jour deux à trois convoyeurs. Appel aux bénévoles.*

**A** 8 h 30, Irène arrive à «La Maison» de Massongex pour prendre en charge deux enfants qu'elle conduira au CHUV. Elle est accueillie par Josiane Zurcher, responsable des convois, qui lui donne les informations et documents: la fiche de convoyage où sont indiqués le nom des enfants, le lieu et l'heure du rendez-vous, ainsi que le passeport santé qui est leur dossier médical. Les deux femmes se connaissent de longe date, car Irène est l'une des fidèles, parmi la centaine de convoyeurs bénévoles de Terre des Hommes. Consultant son fichier, Josiane constate qu'elle y figure depuis 13 ans, effectuant une fois par mois le voyage vers Lausanne, Genève ou Berne.

«J'ai le temps, explique Irène, et je peux apporter ainsi une aide directe. Certains enfants sont vraiment adorables. Je me souviens d'un petit garçon qui me tenait une grande conversation en arabe, sans que je puisse lui donner la répartie dans sa langue!»

Irène conduit à Lausanne Ndjéréby, une adolescente sénégalaise qui va subir une opération de chirurgie cardiaque, et Hicham, un petit garçon qui souffre des séquelles du noma, une maladie terrible due à un virus qui se développe dans la muqueuse bucale et ronge le visage; il faut plusieurs interventions pour en réparer les ravages. Durant leur séjour à l'hôpital, des marraines de Terre des Hommes, à Lausanne, iront rendre visite aux jeunes patients.

Photo F. d. P.



**Une bénévoile des transports de Terre des Hommes**

## Etre disponible

A 9 h 45, Olga arrive pour amener à l'aéroport de Cointrin trois jeunes Tunisiens qui rentrent chez eux; deux ont été opérés du cœur et le troisième, soigné pour une sténose de l'œsophage, causée par une ingestion accidentelle d'acide. Olga est convoyeuse bénévoile depuis 1984; elle effectue un transport chaque semaine.

«N'ayant pas eu d'enfants moi-même, j'ai du plaisir à consacrer un jour à ceux de Terre des Hommes, explique-t-elle. Je suis disponible. Au début, j'étais un peu anxieuse. Maintenant, c'est de la routine. On finit par connaître les différents services; certains enfants qui y retournent plusieurs fois s'y sentent comme chez eux et courrent vers les infirmières qui les ont soignés.»

Pour ce deuxième convoi, l'atmosphère est différente, car les voyageurs se réjouissent de retrouver leurs familles, après plusieurs mois d'absence. Les enfants, les éducateurs et les responsables de «La Maison», Josiane Zurcher et Michel Lemoine, se sont rassemblés sur le perron pour leur dire adieu.

Lorsque des enfants de moins de 4 ans prennent l'avion, ils sont accompagnés par des «convoyeurs sans frontières», basés à Paris; ces

employés de compagnies aériennes offrent leur journée aux petits passagers.

Durant l'année 1997, 813 convois ont été effectués par des convoyeurs bénévoles, domiciliés dans l'arc lémanique et le Chablais. «La majorité sont des personnes à la retraite, précise Josiane. Chacun décide à quel rythme il veut nous rendre service. Je leur téléphone quelques jours à l'avance pour les avertir et convenir de la date.»

Josiane, qui souhaite étoffer son fichier, lance un appel aux personnes qui pourraient se mettre à disposition.

*Françoise de Preux*

## «La Maison» de Massongex

«La Maison» de Terre des Hommes, à Massongex, inaugurée en 1970, est la réponse donnée par un Montheysan, Paul Veillon, à un appel lancé par Edmond Kaiser en faveur d'enfants marqués par la guerre, la maladie et la faim. Quelque 3800 petits patients, venus en Suisse pour recevoir des soins médicaux spécialisés, y ont été accueillis.

Pour leur apporter une aide, les enfants d'ici se font «musiciens des rues», participent aux «marches de l'espoir» et aux ventes d'oranges dans les villes de Suisse romande. Et les adultes, pour témoigner de leur solidarité, peuvent devenir leur parrain ou marraine.

**Renseignements:**  
Josiane Zurcher  
Tél: 024/471 53 71  
**Vos dons:** CCP 19-9340-7